

Libro reproduce imágenes de un álbum que muestra la vida de la localidad de Kepe

## Publican fotos desconocidas de misión anglicana en la Araucanía

El volumen abarca entre 1896 y 1908, y presenta a indígenas que, además de ser evangelizados, son instruidos en diferentes oficios.

Jazmín Lolas E.

**T**odos aprenden algo en las páginas de *Misiones y evangelios*, obra publicada por Ochoa Ediciones que reúne fotografías inéditas de la misión de los misioneros que se establecieron en el norte chileno en la localidad de Kepe, cercana a Temuco.

El volumen muestra a indígenas de etnias y culturas que, además de ser evangelizados, son instruidos en la carpintería, la joyería, la talla maderera, el tejido, la pauta y otras actividades.

La muestra prima del libro es un álbum de bejós de cuatro millos que los misioneros, el arquitecto André Menard y el sacerdote Jorge Pavez, encontraron el año 1908 en el perchero del clérigo anglicano Ian Morrison y su esposa Marion, quienes residían en Chigualoco.

"Hoy se sabe mucho que las misiones durante ese período o período que traga el efecto de la primera Guerra Mundial, y que traga el efecto de la Primera Guerra Mundial. Hoy se sabe que los misioneros llegaron a este movimiento. No expresamos



Foto: cortesía de Misiones y evangelios.

hasta hoy archivado hasta hoy. Esos materiales que los misioneros guardaron en su propia limpieza. Y ahí se nota el libro, que la familia resguardó de la bocaza de una escuela", remarcó Pavez.

Tas imágenes, que abarcan entre 1896 y 1908, forman al parecer una colección por el párroco de la misión, el canadiense Charles Siddle, y registran la vida de esa comunidad desde la construcción

de la primera iglesia en que vivo. Cada figura, actividad y personaje está identificado y después de mencionarlos en inglés, que la familia resguardó de la bocaza de una escuela", remarcó Pavez.

"La gracia de este álbum, y por lo tanto del libro, es que las imágenes que se encuentran en las fotografías no es la estereotipada o estética. Aquellos indígenas se aprecian viviendo en los diferentes entornos que circundaban en esa

época. También se informa quiénes son las personas retratadas, sus nombres y apellidos, lo que les hace más interesante que un documental que no tiene nombre sin nombre", comentó Pavez.

El sociólogo cree que Charles Siddle dándole archivado a las imágenes no sólo con fines de conservación, sino también para promover una generación de imágenes que resaltan los resultados de su labor.

### Cámaras variadas

Los autores de *Misiones y evangelios* creen que los viejos teléfonos pueden haber sido los autores de las imágenes que han quedado inéditas.

"Es probable que algunas fueran tomadas por profesionales que pasaban por la localidad y tomaban fotos de paisajes o naturaleza que querían venderlas. Los grabados fueron tomados alrededor para hacer carteles", señala Jorge Pavez.

Pavez agrega que este libro es el primero de una serie de obras sobre indígenas mapuches que presentan con su hijo André Menard.

"Tenía que hacer una actividad y buscaba para conseguir recursos", dice.

Pavez agrega que había varias misiones anglicanas en Chile y que la de Kepe es la más conocida. "Los misioneros llegaron a la Araucanía, seguramente porque estaban dirigidos por Siddle, quien era muy conocido en el movimiento político mapuche durante ese tiempo. Por eso optó por este lugar, porque la autoridad que lo intentó matar no poseía movimientos importantes en la época educacional", explica.

"¿Qué efectos tuvo en Kepe la misión anglicana?", pregunta.

"Donde intervino, los anglicanos solían tener una idea cuando en la congregación, a monasterio o pueblo, se realizaban fiestas, como también para promover una generación de imágenes que resaltan los resultados de su labor.

## Publican fotos desconocidas de misión anglicana en la Araucanía [artículo] Jazmín Lolas E.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Lolas E., Jazmín

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2007

### FORMATO

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Publican fotos desconocidas de misión anglicana en la Araucanía [artículo] Jazmín Lolas E.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile